



## Liaison A28-A13 - contournement Est de Rouen

A Rouen, le 4 juillet 2014

### A l'attention de Monsieur le Commissaire Enquêteur

Monsieur,

Rouen, future Métropole, est comme vous le savez la seule ville de cette importance en France privée de toute solution simple de contournement sous forme d'une rocade.

Cette situation a des effets induits très importants, notamment sur le commerce.

Les 3 000 commerçants et artisans de Rouen contribuent à l'attractivité et à l'animation de la ville, à travers leurs commerces, leur activité de négoce. Véritable lien social, leur présence dans les rues est un vecteur essentiel de l'économie locale, et leurs entreprises emploient plus de 10 000 salariés.

L'absence de contournement a pour leur économie les effets suivants :

- **Les livraisons** : chaque jour, de nombreux camions de livraison, messageries, expressistes, viennent livrer les marchandises vendues par les commerçants ou utilisées par les artisans dans l'exercice de leur métier.  
Pour ces livreurs, l'accès à la ville par une rocade serait un moyen d'économiser des kilomètres et d'être plus efficaces, et moins polluants.  
Par ailleurs, le trafic de transit passant par les quais et le centre-ville faute de déviation entraîne de nombreux embouteillages, créant du retard dans les livraisons et des risques d'accident pour les chauffeurs.
- **Les clients** : les 3 000 commerçants de la ville drainent une zone de chalandise de 800 000 consommateurs (source CCI)  
Les accès routiers à Rouen sont compliqués. L'absence de contournement augmente la fréquence et l'ampleur des embouteillages. Cette situation aux heures de pointe a découragé les clients de venir sur Rouen, notamment ceux venant de l'Est, qui se sont reportés sur Elbeuf ou Tourville. Chaque nouvel incident prend ainsi des proportions très paralysantes et accrédite l'idée que Rouen est inaccessible.

Permettre une meilleure accessibilité des clients, c'est soutenir l'économie locale, ses emplois, les recettes des collectivités, la vie de quartier. Permettre aux véhicules en transit de contourner la ville, c'est contribuer à une meilleure qualité de vie, un air moins pollué, une circulation apaisée et moins problématique.

Pour toutes ces raisons, le contournement EST est aujourd'hui réellement urgent et indispensable.

Pour les Vitrites de Rouen,  
Le président

Matthieu de Montchalin

**Vitrines de Rouen – Association des Commerçants et Artisans de Rouen**

Palais des Consuls – CCI de Rouen – 10 quai de la Bourse – 76000 ROUEN  
02.35.14.35.12 – contact@vitrines-de-rouen.com – www.vitrines-de-rouen.com

SIRET 531 604 148 000 19 – APE 9499Z